

L.48

LA PHARMACIE DE VOYAGE DE MARIE-LOUISE IMPERATRICE ET ARCHIDUCHESSE DE PARME

Corvi A.

AISF, Via Nova, 15 - 29100 Piacenza, Italia

Le lien affectif très étroit qui unit, encore aujourd'hui, le souvenir de Marie-Louise aux habitants de Parme, est visible au Musée Glauco Lombardi de cette ville.

Parmi tous les objets exposés, il y a, en particulier, la petite boîte de médicaments qui accompagnait l'Archiduchesse dans ses nombreux voyages. Ses lettres, adressées à ses amies, font constamment référence à son état de santé déjà compromis, alors qu'elle était jeune, par la tuberculose.

Dans la petite boîte, nous trouvons 41 petits vases en cristal de Bohème sur lesquels sont gravés la couronne impériale et le sigle M.L.

Ils contiennent des médicaments de l'époque; la plupart sont des sédatifs ou des somnifères. Il y a en outre, une trousse de 24 remèdes homéopathiques encore utilisés de nos jours.

La petite boîte, en bois précieux, ornée de cabochons de laiton, porte une plaque avec la couronne du duché ; elle fut probablement remplacée quand Marie-Louise régna à Parme et elle est enrichie d'autres remèdes, parmi lesquels des spécialités de la pharmacie italienne comme la « teriaca » de la pharmacie au « Gallo d'Oro » (Coq d'Or) de Venise.